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平成３０年第１０回定例教育委員会会議 

 

１ 日  時  平成３０年１０月２４日（水曜日） 

午後３時３０分～午後４時２５分 

 

２ 場  所  中央図書館 ２階 集会室 

 

３ 出席委員  教育長 山口 武士 

委 員 小野寺 巧 

委 員 簑輪 菊雄 

委 員 五十嵐 洋太 

委 員 渡部 利枝子 

 

４ 署名委員  委 員 簑輪 菊雄 

 

５ 説明職員  教 育 部 長 林  みどり  鶴瀬公民館長 冨 塚 一 資 

教 育 部 長 北 田 裕 一  南畑公民館長 荒 居 良 宏 

教育政策課長 鈴木   誠  水谷公民館長 和 田 晋 治 

生涯学習課長 鳥 海 謙 一  水子貝塚資料館長 加 藤 秀 之 

学校教育課長 小 林 正 剛   学校給食センター所長 小 泉  肇 

        教育相談室長 齊 藤 七 実 

 

６ 傍 聴 者  なし 

 

７ 議題及び議事の大要 

 

日程第一 議事事項 

議案第２５号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

 

 

日程第二 報告事項 

（１）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会の所管に属する学校その

他の教育機関の職員の任免その他の人事に関すること。） 
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  （２）市立関沢小学校大規模改造建築工事（第２期工事）変更請負契約に係る専決処

分について 

  （３）市立本郷中学校大規模改造建築工事（第２期工事）変更請負契約に係る専決処

分について 

 

 

その他 

（１）ほるたま展２０１８について 

  （２）図書館まつり２０１８について 

  （３）第１６回なんばた青空市場の開催について 

  （４）第３５回水谷文化祭について 

  （５）社会科展について（開催報告） 
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会議の進行状況 
 

教育長    開会宣言（午後３時３０分） 

事務局    前回の会議録朗読 

教育長    署名委員に簑輪菊雄委員を選任します。 

 

教育長    ここでお諮りいたします。報告事項（１）の専決処理の報告につきま

しては、個人情報及び人事にかかわる案件のため、すべての議事事項

等が終了した後に、非公開として取扱いたいと思いますが、ご異議ご

ざいませんか。 

〔各委員賛同〕 

教育長   「報告事項（１）の専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員

会の所管に属する学校その他の教育機関の職員の任免その他の人事に

関すること。）」は非公開とし、本日の最後に審議することとします。 

 

 

日程第一 議事事項 
議案第２５号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について 

 【説明】 

  教育長    教育部長から提案理由をお願いします。 

  教育部長   提案理由を説明。 

  教育政策課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  教育委員   基本方針Ⅰ、基本目標１の「確かな学力の定着」において、点検項目

の効率性が「適正であり見直し不要」となっていますが、実施状況の

全国学力・学習状況調査の正答率を見ると前年度より減少しています。

このことを受け止めた場合に「見直し不要」という結論でよいのでし

ょうか。 

  学校教育課長 伸び率の高い学校の公開授業を行うなど、平成２９年度から実施して

いる取組みを今後も継続して行っていく等の理由から、見直し不要と

しています。 

  教育委員   全国の正答率だけでは、今、説明された内容が論拠として示されない

ため、何らかの形で埼玉県の伸び率を述べていただきたいと思います。 

  教育委員   基本方針Ⅰ、基本目標１の「学校給食の充実」において、点検項目の

効率性に「センターに求められている今後の課題環境の解決」とあり

ますが、課題環境の具体的な内容を教えていただけますでしょうか。 
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  学校給食センター所長 学校給食センターの設備については、１台あたり数千万円のものから、

中でも自動炊飯設備は億単位のものがあります。これらの設備の更新

問題や築４０年を迎えるセンター施設の老朽化など、方向性の検討や

対応が必要になっています。 

  教育委員   課題と改善策に「民間委託等も視野に入れながら検討する」とありま

すが、民間委託について、どの程度検討が進んでいるのでしょうか。 

  学校給食センター所長 検討を始めたばかりのため、今後、先進自治体の情報を参考に検討し

てまいります。 

  教育委員   基本方針Ⅱ、基本目標４の「地域の情報拠点としての資料・情報の収

集と情報提供の充実」において、点検項目の効率性が「適正であり見

直し不要」となっていますが、その理由として経費の削減を述べられ

ていますが、経費削減に見合った成果を述べられたほうがよいと思い

ます。また、「他市実施状況からみて実施方法は適切か」について、

近隣と比べると新しく読みたい本が入ってこないという思いもあり

ますし、特に窓口対応の配慮など、いろいろな思いがありますので、

経費の節減だけでは、利用者に対する成果としては足りないと思いま

す。利用者の声を聴き、見直しあるいは改善をする余地があるのでは

ないかと思います。 

  生涯学習課長 ご指摘いただいた点については、モニタリング会議や、新着本につい

ては選定会議等でチェックをしています。また、利用者のニーズに見

合っていないという声があるのであれば、当然指定管理者との協議が

必要であり、他市状況の比較や窓口又は意見箱について改めて確認さ

せていただくなど、行政としてもチェックを行い、今後の対応に生か

して参ります。 

  教育長    ただ今のご指摘を伺いますと、内容からすると達成度にある充実感や

満足感ではないかと思いました。まだまだサービスの向上が必要であ

るため、「検討の余地あり」という評価を自主的にしているところで

すので、ご指摘いただいた内容を達成度に加えるということでいかか

でしょうか。 

  教育委員   そのようにしてください。 

  教育委員   基本方針Ⅰ、基本目標４の「教育の機会均等」において、課題と改善

策に「対象額７０万円という現行制度は現状に見合っているとはいえ

ず」とありますが、富士見市ではどのくらいが見合っていると把握し

ているのでしょうか。 

  教育政策課長 平成２９年度にこの制度を利用された方の平均の融資額は、約１４２
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万円となっているため、借入額との差が７２万円ほどになっています。

このことを踏まえますと実態とかけ離れているため、他自治体の状況

について調査研究を進めるとともに、対象額を含めて制度の見直しに

ついは、今後の課題として研究検討を進めてまいります。 

  教育委員   基本方針Ⅱ、基本目標６の「生涯スポーツ・レクリエーション機会の

充実」において、課題と改善策に「地域に活動拠点が分散する団体を

組織間で連携・協力する体制を整備する」とありますが、活動拠点が

分散する団体とは、どのような団体で、連携・協力する体制とは、ど

のような体制なのでしょうか。 

  生涯学習課長 小学校区ごとに町会から推薦していただいているスポーツ推進委員の

方々の横のつながりや関係強化、また、スポーツ協会との連携協力を

図るものです。さらに、富士見市スポーツ推進計画で目標に掲げてい

る総合型地域スポーツクラブの創設にあたり、個々に活動されている

サークルや活動団体に連携協力をお願いし、体制を整える必要がある

ものと考えています。 

  教育委員   全体をとおして、この報告書の作成に費やす時間や労力は相当なもの

であると思われます。苦労が無ければ続けていただきたいと思うとこ

ろですが、大変な苦労であって、他の業務に時間を割きたいという思

いがあるのであれば、たとえば、事業の進捗状況に重点を置いた内容

に変更し、点検評価については簡素化していただきたいと思います。

次年度からは、第２次計画に切替わりますので、是非見直しをしてい

ただいて効率化、簡素化を検討していただきたいと思います。 

  教育政策課長 報告書につきましては、一度大枠を作成し、外部評価に向けて資料を

整理し、外部評価で指摘いただいた内容について、また修正を加える

など、非常に長時間をかけて作成しているものです。内容についても

重複している部分が見受けられ、点検項目についても非常に細かく文

章が多いため、第２次教育振興基本計画が開始されるタイミングでも

ありますので、他市町村の評価シートを調査し、簡潔で分かり易いも

のに見直しを検討してまいりたいと思います。 

  教育委員   教育行政方針に対しての進捗状況や結果について、年度末に見える形

にしていただけないでしょうか。 

  教育長    教育行政方針は、教育振興基本計画に基づいて年度の事業目標を掲げ

ているもので関連が無いわけではありません。 

  教育政策課長 ご指摘いただいた点については、次年度に向けて検討してまいります。 
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教育長    「議案第２５号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び

評価について」を議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

教育長    「議案第２５号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び

評価について」は議決されました。 

 

 

日程第二  報告事項 

（２）市立関沢小学校大規模改造建築工事（第２期工事）変更請負契約に係る専決処分に

ついて 

【説明】 

 教育政策課長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（３）市立本郷中学校大規模改造建築工事（第２期工事）変更請負契約に係る専決処分に

ついて 

【説明】 

教育政策課長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

なし 

 

 

その他 

（１）ほるたま展２０１８について 

【説明】 

生涯学習課長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（２）図書館まつり２０１８について 

【説明】 

生涯学習課長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑】 

    なし 
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（３）第１６回なんばた青空市場の開催について 

【説明】 

南畑公民館長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑内容概要】 

  教育長    対象の飲食店については、決まっているのでしょうか。 

  南畑公民館長 南畑地区内にある飲食店１５店舗になります。 

 

（４）第３５回水谷文化祭について 

【説明】 

水谷公民館長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（５）社会科展について（開催報告）について 

【説明】 

水子貝塚資料館長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑内容概要】 

  教育長    昨年にご意見をいただきました社会科展の名称変更については、検討

をいたしましたが、「社会科展」としたほうがわかりやすいという結論

にいたりました。また、良い案がありましたらご提案いただきたいと

思います。 

 

  教育長    暫時休憩します。 

         休憩  午後４時２０分 

         再開  午後４時２２分 

  教育長    再開します。 

 

日程第二  報告事項 

（１）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会の所管に属する学校その他の

教育機関の職員の任免その他の人事に関すること。） 

 

  ＜非公開案件につき内容は省略＞ 

 

 

教育長   閉会宣言（午後４時２５分） 


